

EL COMERCIO

FERRO-CARRILES.

SERVICIO DE TRENES DESDE EL DÍA 15 DE OCTUBRE DE 1880.
Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 8:10 mañana, 2:25 y 4 tarde.
De Manacor para Palma y La Puebla: 3:35, 7:55 m. y 3:15 tarde.
De La Puebla para Palma: 4:35, 8:20 m. y 5:40 t.
De La Puebla para Manacor 8:20 mañana, 2:45 y 5:40 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1'25 peseta al mes.

SE SUSCRIBE EN LA LIBRERIA DE MIGUEL ROCA, CONSTITUCION-90,

Administracion y Redaccion, Agua-1.

VAPORES-CORREOS.

SALIDAS.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—
Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcedia.—Jueves
4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.

ENTRADAS.—Lunes 7 mañana Valencia.—9 mañana Mahon por
Alcedia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—
12 mañana Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

ANUNCIOS A CINCO CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA.

LOS COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

OFICIAL.

La Gaceta del día 18 contiene las siguientes disposiciones.

Gracia y Justicia.—Decreto conmutando la pena de muerte impuesta a Juan Eustaquio Comas y Santiago Tórtola Nuñez, por la de cadena perpétua.

Gobernacion.—Decretos nombrando vocales del consejo penitenciario a los señores don Pedro Arméngol y don Carlos Quijano.

—Orden declarando improcedente la vía contenciosa para la demanda deducida por don Ignacio Sifré, contratista de consumos de Alcira, alzándose contra un acuerdo del gobernador de Valencia.

Fomento.—Orden dando las gracias a la diputacion provincial de Alava por haber elevado á 3.000 pesetas el sueldo de los cateóricos de aquel instituto.

La del día 19:

Hacienda.—Orden resolviendo un recurso de alzada sobre condonacion de multas impuestas por la administracion económica de Burgos á don Federico Martinez y otros.

Fomento.—Orden disponiendo que los gobernadores de las provincias que se indican transmitan á la diputacion provincial, sociedades económicas de Amigos del Pais y juntas de agricultura de las respectivas provincias el adjunto interrogatorio relativo á la emigracion y medios de evitarla, para que su dictamen ayude á la comision en el conocimiento de sus causas.

Ultramar.—Orden adjudicando el servicio de vapores-correos entre la isla de Cuba y Puerto-Rico, y en el golfo de Méjico y Mar de las Anillas, á don José Campos, marqués de Campo.

La del día 20:

Ultramar.—Decreto jubilando á don Antonio Belmonte, intendente general de Hacienda de la isla de Puerto Rico.

Gobernacion.—Orden encargando del despacho de los asuntos de la direccion de Beneficencia y Sanidad á don Joaquin Gonzalez Flori.

Fomento.—Orden autorizando á D. Nicasio Perez para construir una dársena y depósitos de carbones en el puerto del Ferrol.

—Otros subvencionando á los ayuntamientos de Illacina de Cudego y Almacilla para construir escuelas de primera enseñanza.

—Otros alzando la caducidad recaida en un privilegio de invencion concedido á don Sebastian Vilella.

Estado.—Acta de la sesion celebrada en Tanager para el cange de ratificacion del convenio firmado en Madrid en Julio de 1880.

EDITORIAL.

PRIMERA ENSEÑANZA.

Todo lo que se refiere á la primera enseñanza merece nuestra atencion; y todo lo que se hace para fomentarla, nuestros más cordiales plácemes. Con gran satisfaccion comunicamos á nuestros lectores que el día 27 de Julio se inauguró en la humilde villa de Pesquera, provincia de Santander, la escuela que dejó fundada nuestro particular amigo D. Angel Fernandez de los Ríos, cuya muerte deploran aún cuantos le conocieron. Al fundar esta escuela, que bautizó con el nombre de «Grupo Popular», escribió el Sr. Fernandez una M. moria, parte de la cual hemos visto inserta en el semanario *El Amigo*; uno de los periódicos que más contribuyen á la instruccion del pueblo. Hemos hallado en ella juiciosísimas consideraciones, que no podemos menos de trasladar á nuestras columnas:

«Aira y luz, dice el Sr. Fernandez de los Ríos, es el clamor de este siglo; aumento de bienestar y libertad, la exigencia de los higienistas, que saben por qué lazos se une á la salud física la moral. Transformar la escuela de desahacible en atractiva, limpia, ventilada, clara, de aspecto alegre, para que el niño vaya á ella sin repugnancia; poblar sus muros de objetos dispuestos para captivar la vista y reposarla con curiosidad y complacencia, son las bases materiales adoptadas por la pedagogía moderna.

«Si importante es que los niños se hallen bien en la escuela, no lo es menos que el local atraiga á los adultos; encontrando en él espacio, ventilacion, limpieza, calor en invierno y buen alumbrado en las noches de todo el año; que estén allí mejor que en sus casas y en las tabernas.

El Grupo Escolar ha de ser láico, sin que ni en su constitucion, ni en su régimen, ni en su enseñanza, ni en su existencia, pueda tener jamás intervencion alguna, directa ni indirecta, otro elemento que el civil. La instruccion dogmática no es de la competencia de la escuela. El maestro debe ocuparse de lo que es ciencia adquirida, y no de la ciencia controvertible, de lo que pertenece al dominio de la certidumbre racional, y no de lo que corresponde á la especulacion metafísica. A los padres de familia toca dar á sus hijos la ense-

ñanza religiosa que mejor entiendan. A la escuela, hacer del niño un hombre, y del hombre un ciudadano útil, empapado en la moral; cuyas leyes, formuladas por la ciencia, convienen á todos los pueblos, á todas las épocas y todos los individuos, y son absolutamente independientes de todo sistema filosófico y religioso.

El Grupo Escolar ha de ser mixto de niños y niñas. Inútil es esperar armonía en las inteligencias, mientras se ponga esmero en dividir las, creando desde la escuela el antagonismo entre el hombre y la mujer; cuando sus espíritus se asemejan y sólo piden que se les cultive con el mismo cuidado. En los mismos bancos deben recibir niños y niñas la misma instruccion, la misma educacion, como en la América del Norte; inspirándoles, como base fundamental, el respeto á las personas. La objecion de que las escuelas mixtas pueden comprometer las costumbres, empleadas por los que, á veces, se muestran muy escrupulosos y timoratos (quizá para poder serlo menos en otras) viene á tierra ante el hecho de que en los Estados Unidos de América puede una joven viajar sola de uno á otro extremo de aquella República, segura de que ni con la mirada ha de faltarla nadie al respeto; mientras que en estos viejos países de votos y rejas, etc., es casi grosería no decir impertinencias á toda mujer que sale de su casa.

No es menos absurdo el principio de que, en la ignorancia está la virtud. El principio es equivocado, y las consecuencias han de serlo también necesariamente. La ignorancia no puede ser salvaguardia de la virtud; esto aparte de que la tal ignorancia ó inocencia es una completa ilusion. Sólo una chica de todo punto imbécil puede creer, á cierta edad el cuento de que ha brotado de la tierra, como una col. La revelacion viene, los velos caen, la verdad aparece, sin preparacion ni transicion razonable, y los efectos de esta súbita transicion trastornan el pensamiento y los sentidos; resultando que la ignorancia no es una fuerza, sino una debilidad. Si en eso consintiera la virtud, sería muy frágil. En los Estados Unidos, por ejemplo, se comprende de otro modo la educacion de las niñas, y nadie se escandaliza de eso. La revelacion se hace lenta, progresiva y naturalmente, casi sola, por el estudio de la botánica, la historia natural, la higiene, la fisiología, que prudentemente van abriendo paso á la verdad. La ciencia es casta. Las leyes de la naturaleza son castas. Por eso la joven norteamericana, así educada, se halla en mejor situacion que nuestra inocente, que no dejarse coger en los lazos que la tienden.

«El sistema y lenguaje empleado por los niños serán los más propios para insinuarse en la inteligencia incipiente de estos; cuidando de que todos los medios de enseñanza tengan eficaz valor para desarrollar el entendimiento, poblar la memoria; excitar la reflexión y depositar en el alma el germen de los buenos sentimientos. Se debe dar por pasto á la curiosidad, innata en los niños, la explicacion elemental, pero exacta, de las cosas y fenómenos de la naturaleza que se hallan á su alcance; acostumbrarles á estudiar y admirar el mundo; hablarles siempre que se presente coyuntura favorable para ello, de las admirables industrias humanas que han llegado á domar la materia; hacerles comprender las terribles luchas que se han necesitado sostener para conquistar el mundo terrestre; inundar á los alumnos de explicaciones, de verdades, de luz, despertando en ellos las facultades de observacion y meditacion; para ir gradualmente de los hechos á las ideas, de los efectos á las causas; inspirándoles desde las primeras lecciones el sentimiento del deber, el respecto á sus semejantes, la fraternidad, el amor al trabajo, el espíritu de prevision, de orden; de armonia, y reprimiendo las malas inclinaciones, el egoismo, el orgullo, la envidia, la codicia, la crueldad para con los demás niños y para con los animales; la tendencia á disputar, á reñir, á pelear; á gozar con los espectáculos de fuerza y de sangre, tendiendo, en suma á preparar el niño para que sea hombre útil.

«No faltará, deseguro, quien observe que el niño no comprenderá ni palabra de eso; pero ¿á quien se le podrá hacer creer que la inteligencia de los pequeñuelos, tan ávida de saberlo todo, que no hay uno á quien no se le reprenda por pregunton, será más incapaz de comprender todas esas cosas que le interesan que de retener las que no le importan? Por ventura ¿es el error más poderoso que la verdad? ¿Por qué cuando el niño pregunta «qué es el sol ó donde es la noche», se le ha de contestar: «Hoy mio, el sol es un farol muy grande que Dios enciende de día y paga de noche?» ¿Por qué se ha de desperdiciar la ocasion de explicarle, de una manera general, el conjunto del Universo, la constitucion de nuestro sistema planetario el modesto lugar que éste ocupa en el mundo, y el más humilde aún que nuestro globo representa en la inmensidad del espacio?»

Encarece luego el Sr. Fernandez la necesidad del dibujo, y dice:

«Reconocido esta hoy que el dibujo es casi tan importante como la escritura; que el arte es poderoso medio de educacion, que eleva el ánimo y despierta el sentimiento de lo bello y el buen gusto de las formas. Cualquiera que sea la carrera que se elija, se hace sentir en ella la necesidad del dibujo. El obrero mismo, y hasta el labrador, deben saber dibujar; porque sin esto, ni el primero entenderá bien el plano, el modelo ó la plantilla que deba ejecutar, ni el segundo podrá

mejorar sus propiedades, sus aperos de labor y su mobiliario.»

«No serán estas las últimas consideraciones que copiemos de tan estimada Memoria.

(De La Vanguardia.)

NOTICIAS.

Madrid 18.

LA CATASTROFE DE MARSELLA.

Y LOS HERIDOS DE NIMES.

Los periódicos que ayer recibimos de París publican algunas noticias sobre estos tristes sucesos que nos anuncian el telégrafo.

Sabido es que la plaza de toros de Marsella, que era de madera, se hundió durante la corrida que se celebraba en aquella población el domingo último.

Esta plaza se hallaba situada en el paseo del Prado. Durante la lidia, á las cuatro y media de la tarde, los tendidos se hundieron bajo el peso de los espectadores, que se calcula serian 2.000 próximamente.

Un prolongado grito se alzó de entre los escombros, é instantáneamente cuantos se hallaban en las inmediaciones de la plaza acudieron á auxiliar á los heridos.

Los señores Faure, secretario general de la prefectura; Baradat, procurador de la República; Bastide, comisario central, y varios consejeros municipales acudieron así que tuvieron noticias del siniestro. Algunos de ellos tomaron biberones militares empujaron inmediatamente á extraer á los espectadores de entre los escombros en presencia de un gentío inmenso. Esta operacion terminó á las siete y media.

En los primeros momentos se extrajeron de entre los escombros 12 muertos y 150 heridos; pero después el telégrafo ha anunciado que el número de los primeros se eleva á 17 y á 250 el de los segundos. Entre estos últimos se encuentra M. Imhaus, tesorero general del departamento, que sufrió la fractura de una pierna y de varias costillas, y su apoderado M. Allemand.

El mismo día, y casi á la misma hora en que ocurría tal catástrofe en Marsella, Nimes presenciaba también varias desgracias durante la corrida de toros que allí se celebraba.

Dos toreros fueron alcanzados por las reses: uno de ellos recibió una cornada en el costado derecho y otra en la cabeza; y el otro fué herido en una pierna.

Ya, al principio de la corrida, un vendedor había rodado desde el tendido á la plaza, causándose dos heridas profundas en la cabeza, cuyo suceso impresionó dolorosamente al público.

Estas desgracias simultáneas causaron en la ciudad viva emocion.

—El Sr. Castelar ha decidido luchar hasta el fin, auxiliado por el presidente del Consejo de ministros para vencer á la mayoría de los electores de Huesca que son hostiles á su candidatura.

Si el Sr. Castelar no debe omitir esfuerzos ni desmayar en la lucha, porque sería una cosa lamentable que no consiguiera con el decidido apoyo del gobierno el triunfo que en 1855 obtuvo con la indicacion de nuestro inolvidable correligionario D. Francisco Garcia Lopez, cuya memoria no ha merecido del Sr. Castelar la más insignificante frase en aquella ciudad donde tantos triunfos le proporcionó el prestigio de aquel íntegro republicano.

—La preocupacion del gobierno por la probable derrota del Sr. Castelar se patentiza en las siguientes frases de *La España*:

«Algunas de las personas que conocen la eleccion de interventores en la capital de Huesca, por donde lucha el señor Castelar, temen que éste salga derrotado y se quede sin un asiento en las Cortes.

Estimamos infundado este temor. El Sr. Castelar obtendrá el éxito definitivo.

Lo contrario sería una gran vergüenza y un crimen del Cuerpo electoral.»

De tal modo defienden los constitucionales la eleccion del pontífice posibilista, que no parece sino que si él no viene á las Cortes vá á faltarle al gobierno su más firme columna.

¡Qué honor para el Sr. Castelar!

¡Verse defendido por los monárquicos contra las justísimas censuras de los demócratas!

—La Union Católica podrá no tener muchos electores; pero cuenta con entusiastas huestes de electoras.

Véase lo que dice una carta de San Sebastian:

«Las gentes políticas que tienen que luchar en esta provincia se dan la enhorabuena, porque al menos gozan de fresco; así, pues, no se fatigan gran cosa para ir de pueblo en pueblo, lo mismo los caballeros más delicados que las damas más aristocráticas, en busca de votos para sus favoritos, y más de una belleza aristocrática, que en el invierno es el adorno de los salones de Madrid, van recorriendo los pueblos en busca de electores en contra ó en favor de la Union Católica, que es la gran lucha de estas provincias, ó una transformacion pacífica de la última guerra.»

Siempre nos ha parecido peligrosa esta política de faldas. Porque siempre trae cola.

—No tiene precio, por la franqueza en que ha sido inspirado, el siguiente suelto de *La España*, periódico ministerial:

«Léjos de abrigar recelos semejantes á los que tanto alteraban el espíritu del Sr. Cánovas, mira (el gobierno) con placida tranquilidad el robustecimiento de los conservadores en la oposicion.

Y sin embargo, por causas que es ocioso indicar, el dominio político que más podría mortificar á este gobierno, debería ser el de los conservadores, como en otro tiempo el de los constitucionales era la eterna pesadilla de los canovistas.

Pero en algo se había de distinguir la política liberal del Sr. Sagasta de la irreflexivamente arbitraria de los conservadores.

Nosotros no nos habíamos dejado engañar por las apariencias.

—El Tribunal Supremo ha fallado recientemente el recurso de casacion interpuesto por el abogado defensor del procesado que mató á la mujer con quien estaba casado sólo canónicamente ántes del decreto del Sr. Cárdenas.

Por la citada circunstancia, pedía el abogado defensor que se estimara el delito como homicidio y no como parricidio, por no ser legal el referido matrimonio.

El Tribunal Supremo, de conformidad con el dictámen fiscal, ha calificado el hecho de parricidio, fundándose, bajo el punto de vista del derecho penal, en que el vínculo religioso crea una relacion de la que no puede prescindir el legislador.

En esta forma y en estas mismas frases leemos en un colega la anterior noticia. Esperamos ver publicada la sentencia para emitir nuestra opinion acerca de la misma.

Por de pronto, y salvando todos los respetos que merece la cosa juzgada, nos limitamos á mostrar nuestra extrañeza por el que apuntan los colegas que han dado cuenta del asunto como fundamento capital de la decision del Supremo.

El asunto merece meditarse, y á no poca meditacion se presta.

—El gobernador de Cuenca, que está ahora de moda, tramitió ayer al gobierno el siguiente telegrama:

«Dice el alcalde de Cañete que un vecino de aquel pueblo mató ayer á otro con arma de fuego; la causa aparente fué una disputa sobre la propiedad de un sombrero; pero es de creer que pasiones políticas sean origen de esto, porque la sobrecitacion en aquel distrito con motivo de la asonada de los amigos del Sr. Arribas, es grande.»

De donde resulta, que tan pronto como el alcalde de Cañete y el gobernador de Cuenca saben que dos sujetos riñen por la propiedad de un sombrero, interpretan ellos que la verdadera causa del tiberio son las pasiones políticas, excitadas por la asonada de los amigos del Sr. Arribas.

Figúrasenos que el distrito de Cañete vá á ser uno de los que más fama adquirirán en las próximas elecciones.

—El *Correo*, con antecedentes oficiales, sin duda, aclara lo ocurrido en Sfax á nuestro pabellon.

Si los hechos de que da cuenta son exactos, resulta que ha habido mucho de novelesco en todas las narraciones publicadas acerca de estos sucesos por los periódicos empeñados en enemistarnos con la República francesa.

Hé aquí lo que dice el citado colega:

«Segun nuestras noticias, el cónsul de España en Sfax ha contestado ya al despacho que se le puso para que se depurasen bien los hechos acaecidos en esta última plaza, y singularmente sobre aquella parte que se contrae á las injurias que pudiera padecer nuestro pabellon.

El cónsul de Túnez no da aún por cumplido el encargo, porque el telégrafo está cortado entre Túnez y Sfax, y por que las otras comunicaciones son por tierra difíciles.

El intérprete del consulado salió para esta mision en un barco inglés hace pocos dias, y se espera el resultado de sus informes, que ha de practicar en union con el vice-cónsul; pero por los datos recogidos hasta ahora, hay motivos para creer que la bandera fué arrollada, aunque no tan ultrajada como la de otros vice consulados, cuyos pabellones unos fueron arrastrados y otros quemados, como ha ocurrido al de Austria-Hungria.»

Todavía esperamos que nuevos datos vengán á rebajar algunos grados más lo que cuenta *El Correo*.

Y entonces resultará patente la ligereza con que han escrito sobre este particular los aludidos periódicos.

—En Francia se llenan ahora los periódicos de manifiestos electorales y de discursos pronunciados por los candidatos ante el Cuerpo electoral. Apenas se cuenta alguna coaccion aislada, á la cual no dan importancia los mismos periódicos de extrema oposicion.

En España los periódicos apenas se ocupan ahora más que en dar cuenta de los atropellos, violencias é ilegalidades cometidas por los agentes del Gobierno en favor de sus candidatos.

Aquí no tenemos libertad, sino de nombre; pero, en cambio, carecemos tambien de decoro.

Esta es la verdad, la triste verdad.

EXTRANJERO.

Paris 15 de Agosto de 1881.

Sr. Director de LA VANGUARDIA.

No he dado principio ántes de hoy á mis tareas de corresponsal, porque á nadie se le ocurre tener corresponsal en un desierto. Paris en verano ofrece pocos recursos, pocas novedades, ningun acontecimiento. Ni sesiones parlamentarias, ni causas ruidosas, ni teatros, ni crímenes, ni nada. *Todo Paris* está ausente, en Escocia, en los Alpes, en los Pirineos, en Trouville ó en otras playas.

No quedamos aquí más que dos millones de obreros, empleados, militares, periodistas, emigrados de todas las naciones, extranjeros, transeunte y demás gente perdida. Las ilustres mómias del faubourg, San German se han ido á sus posesiones, los estudiantes del barrio latino á sus departamentos, los diputados á recorrer sus distritos á fin de preparar su eleccion. Nada, pues, ha sucedido en el rigor del verano, época en que aumenta la criminalidad, segun la estadística: ni quiebras fraudulentas, ni mujeres descuartizadas, ni siquiera infanticidios.

Pero el 21 del corriente se verificarán las elecciones y ya están las paredes de Paris cubiertas de candidaturas, anuncios de reuniones y programas. Han salido algunos nuevos periódicos, entre ellos *La Commune*, dirigida por el infatiga-

ble Félix Pyat, y hasta Gambetta se pasea por Belleville donde no pone los piés fuera del periodo electoral.

Tendremos, pues, desde ahora algo que comunicar á los lectores, de LA VANGUARDIA, y me propongo hacerlo en las cartas sucesivas.

El discurso de Mr. Gambetta á los electores de Belleville no combate la institucion del Senado como algunos periódicos han dicho. Indica solamente la necesidad de su reforma. Los republicanos de Belleville hubieran acogido con mayor entusiasmo las declaraciones del pontífice del oportunismo, si hubiera propuesto lisa y llanamente la supresion de una rueda tan inútil en la organizacion de esta República *una é indivisible*. Compréndese la necesidad del Senado en las federaciones, pero nó en Repúblicas unitarias como la francesa que, unitaria y todo, podía ser algo más fiel á sus gloriosas tradiciones del 92 y del 93.

El Senado, en Francia, es tan impopular... como Julio Simon, el político más impopular que jamás haya existido. Sin embargo, pocos hombres han recibido en su patria más tarjetas de felicitacion en un día determinado. Hace un año próximamente que se encontró sorprendido al recibir una mañana tal número de tarjetas, que el cartero para conducir las tuvo que alquilar un carro. No se explicaba el orador ilustre por qué se le felicitaba en un día que nó era el suyo, ni el de sus cumpleaños, ni había motivo alguno para felicitaciones; hasta que acudiendo al calendario leyó: San Ignacio de Loyola.

Pero volviendo al Senado, observaremos que en la Inglaterra misma, en la feudal y monárquica Inglaterra, constituye un peligro y una dificultad. La ley agraria irlandesa votada por la Cámara de los comunes ha sido tan modificada por las enmiendas de la otra Cámara, la de los Lores, que ni los comunes ni el Gobierno pueden aceptar aquellas modificaciones. De aquí las crisis que los diarios de Lódras consideran inminente y un nuevo motivo de perturbacion para la infeliz Irlanda. Positivamente el Senado es perturbador y demagógico en todos los países unitarios.

Los legitimistas, los que alborotaron tanto con motivo de la expulsion de Carlos VII. los que quieren volver á la época de los bastardos reales y las prostitutas del derecho divino, toman parte, como los liberales, en las elecciones. Reniegan de la libertad, aborrecen sus instituciones, pero van á los comicios. Son menos lógicos que los legitimistas de donde yo sé, los cuales optan siempre por lanzarse al monte y fusilar incrédulos, procedimiento más adecuado á su devocion á la monarquía, hija de las selvas, y á las tradiciones venerandas de la Inquisicion y la Saint-Barthélemy. De todos modos, harán pocos milagros los secuaces del absolutismo. Francia es republicana, y los partidos monárquicos, unidos ó desunidos, serán impotentes para derribar esta República. La lucha en los comision, y mas tarde en la Asamblea, será entre republicanos. Los realistas y los imperialistas carecen aquí de fuerza y de prestigio para agitar la opinion. Esta República será doctrinaria ó democrática, militar ó burocrática, oportunista ó radical; pero el imperio y la monarquía no volverán á levantarse en la nacion francesa.—N. Estévez.

Italia.—La idea de la abolicion de la ley de garantías gana terreno en Italia, en Génova y otras capitales importantes se han celebrado *meetings*, en los cuales se ha pedido dicha abolicion, presentándose el asunto con caracteres de verdadera gravedad. Es ya opinion generalmente admitida que Leon XIII tendrá que dejar á Roma é Italia dentro de un breve plazo. No son ya, digase lo que se quiera, las cuestiones religiosas las que promueven los conflictos solamente, sino la política. Desde el momento en que los clericales recuerdan de un modo tan importante la necesidad del poder temporal, agitando las conciencias y concitando las pasiones contra la independencia de Italia, esta nacion tiene que ver en el pontífice un enemigo declarado, un pretendiente á la corona, un elemento de perturbacion y una causa de conflictos incesantes. No puede sostenerse, por consiguiente, en Roma el pontífice.

El *Diritto* anuncia ya la salida de Leon XIII, mientras callan los periódicos que se inspiran en el Vaticano. ¡Irá á Malta, protegido por la protestante Inglaterra, ó querrá Francia volver á su antigua proteccion? No creemos que esto último suceda, teniendo por más cierto que Malta sea, en todo caso, el punto que elija el pontífice. ¡Q le leccion, si se quiere aprovechar! ¡El pontífice no cabe, sin producir alarmas en ninguna de las antiguas naciones católicas! ¡A tal extremo ha llevado á la iglesia el jesuitismo!

Alemania.—No se sabe cuándo serán en este imperio las elecciones generales. Bismark va retrasando la fecha de las mismas mientras prepara los ánimos, organiza sus huestes, vence resistencias y destruye los elementos que se oponen á su política y á su vanidad. Ha disminuido la persecucion que sufrían en Pomerania los judíos, gracias á la firmeza de las autoridades que no han querido pasar por el sonrojo de tolerar anacronismos que desdican de la moderna civilizacion.

América.—Perú. Los diarios de Inglaterra y aun de Valparaíso dan la triste noticia de que Bolivia ha decidido consumar ó emprender de nuevo la guerra con la República de Chile. No se dice si cuenta con el apoyo de su aliado el Perú; por lo cual dicha guerra es imposible. Bolivia, con escaso ejército, sin recursos, sin tren de guerra y derrotado últimamente con el Perú; no puede sostener una campaña en que ninguna esperanza puede tener.

La noticia por lo tanto, no es verosímil; y nos alegraríamos que no fuese cierta por el interes que nos inspiran la paz, la prosperidad y grandeza de las Repúblicas hispano-americanas.

En las demás naciones no ocurre nada importante, á excepcion de Inglaterra en la cual la Cámara de los Comunes ha admitido la mayor parte de las enmiendas presentadas por el Senado al proyecto de ley agraria. Este ha vuelto al Senado y se cree que en él será aprobado sin más enmiendas ni dilaciones. No conocemos bien las enmiendas, pero tememos que si algo bueno tenía el proyecto primitivo; habrá quedado desvirtuado, dejándolo completamente ineficaz. Tanta confianza nos inspira el egoísmo de los lores.

La cuestion de Irlanda no puede resolverse porque median en ella términos, intereses antitéticos é inconciliables. Entre las aspiraciones económicas y políticas de Irlanda y la ambicion y codicia de los lores, es difícil una transaccion. Entre los colonos que piden para sí la tierra de Irlanda, y

los propietarios que tienen su derecho por indiscutible, no cabe averencia. Entre Inglaterra, que no considera á Irlanda como una provincia en el sentido etimológico de esta palabra y los autonomistas, no es posible tampoco un arreglo duradero. La guerra la fuerza será, al fin, por desgracia la que decida, y, ó mucho nos equivocamos, ó Irlanda levantará, no ya la bandera de la autonomia, sino la de la independencia. Por este camino llegaron Kossuth y los demás patriotas húngaros á la federacion austro-húngara: esto es; á la autonomia que hoy goza su patria.

LOCAL.

El cañonero «Somorrostro» apresó el viérnes último en aguas de Ceuta al bergantín goleta *San Juan* que conducía azufre, salitre, tabaco y otros efectos.

Estos dias pasados se ha suicidado una monja residente en un convento de Alagon.

R. I. P.

En Inglaterra ha sido nombrado ministro del banco el hijo del presidente del ministerio.

El domingo último dos caballeros que salian de oír la misa de las 12 en la Catedral en una de las calles inmediatas á esta Iglesia, se repartieron unos cuantos cachetes.

Algunas personas que pasaban en el momento del combate lograron apaciguar á los contrincantes conduciéndoles á sus respectivas casas.

La Tómbola continúa estos dias abierta al público, habiendo bastante concurrencia que asiste á probar su suerte.

Y segun noticias el dia de ayer fué de suerte para los que acudieron á la rifa.

En la fiesta que se celebró el sábado en el «Hostalet d' en Cañellas» fué bárbaramente atropellado un jóven por otros que le ocasionaron una herida en la cabeza con uno de los garrotazos que le proporcionaron.

Dícese que los agresores han sido conducidos á Capuchinos.

Se queja «El Áncora» de que hayan sido admitidas para formar parte del sorteo que estos dias se verifica en la Lonja algunas fotografías en las cuales (segun este periódico) *domina mas bien que el idealismo y la decencia, la escuela realista de mal género*, esclamando despues: *¡Buena joya le habrá tocado al jóven que se gasta una peseta (si fuera mas barato pase) en cambio de esas inmoraes efigies!*

Hemos visto dar otras en cambio de un escudo, en las cuales solo se dejaba ver los borrones de un dibujante.

Pide un semanario de esta capital que se publique tan pronto como sea posible el programa de las ferias y fiestas que en breve tendran lugar en esta ciudad.

Es justo.

Se ha descubierto un nuevo insecto que ataca á los cereales causando graves perjuicios.

En la Malá ha principiado sus operaciones.

Pide con mucho acierto un colega de esta capital la recomposicion del puente de la puerta Pintada que está tan deteriorado que ha llegado á convertirse en un peligro para los carruajes que por él transitan.

Ha mejorado algun tanto el jóven que fué apaleado en el pueblo de Lloseta, de cuyo incidente nos cupamos dias atras.

Ha sido estos dias cogido y puesto á disposicion de la autoridad un jóven que bajo el nombre de mercader era un estafador que iba engañando á todos los que se dejaban seducir por sus alagüenas promesas y seductoras palabras.

Segun noticias no es la primera vez que se le castiga.

El domingo pasado en el convento de religiosas de las Teresas efectuaron su enlace el simpático jóven D. Antonio Riera con la amable señorita D.^a Concepcion Roca.

Damos á los desposados la mas cordial enhorabuena y les deseamos toda clase de prosperidades y una feliz luna de miel.

Ayer noche fué obsequiado con una serenata el Excmo. Sr. D. Joaquin Fiol con motivo del triunfo obtenido en las últimas elecciones para diputados á cortes.

No le gustan á un diario de esta ciudad los semanarios satíricos.

¿Tan pronto se ha olvidado de las contorsiones de payaso con que escitaba la hilaridad general en su célebre seccion humorística?

Prepárense nuestros lectores a recibir una noticia de sensación.

Dice un diario de esta ciudad, de cuyo nombre no es necesario acordarse:

El escritor católico D. José M. Carulla publicará en breve un folleto con el título de Urgente necesidad de una Cruzada para la liberación del Sumo Pontífice.

Si los italianos leyeran tal periódico se morirían del susto haciendo inútil la cruzada, al recordar que los católicos españoles saben ya como se toma por asalto a Roma, aunque esté bajo el poder temporal del Papa, y rija la monarquía Carlos V.

En la Tómbola hay fotografías de Adán y Eva!

En el mercado han vuelto a esponderse aquellos célebres figurones!!

En los mostradores de ciertas tiendas véanse cromos en que se hallan barajados niñas y frailes!!!

¿Cómo quieren VV. que no haga mucho calor?

Parece cosa decidida la venida a nuestro teatro durante la próxima temporada, de una compañía de ópera dirigida por nuestro paisano el distinguido bajo Sr. Ordinas.

Anoche y durante la serenata que se dió al Sr. Fiol, hubo en la calle una pequeña alarma ocasionada por una cuestión personal, consecuencia se un se nos ha dicho de hechos ocurridos dentro de la Administración económica que nos resistimos á creer; pues desdicen mucho del buen nombre de dicha oficina y del respeto que con el público se ha de guardar en una dependencia del Estado.

El Demócrata publica en su número de ayer una lista detallada de los votos obtenidos por los aspirantes á diputados en cada uno de los colegios en que está dividido el distrito de Mallorca.

Estos datos estan equivocados en lo que á nuestros candidatos se refieren pues muy lejos de haber estos obtenido en realidad menos votos de los que oficialmente se dice, nos consta que entre varios pueblos les han sido mermados mas de 300 sufragios.

Por otra parte, si es cierto como dice el colega que el Sr. D. Ramon Obrador, candidato del partido radical progresista, ha obtenido mil novecientos cincuenta y ocho sufragios en vez de los que la nota oficial estampa, y que el Sr. Mesa (ministerial) solo alcanzó 1722 en vez de los 2150 que le han sido adjudicados, protestamos enérgicamente contra tal abuso, con toda la energía de quien mira en el sufragio el mas sagrado de los derechos de todo ciudadano.

El Sr. Llompart dueño de los baños de mar de la Portella nos ha remitido una muestra del agua, en que se vé sobrenadar una espesa capa de petróleo.

El nauseabundo olor de este liquido ha sido causa de que los concurrentes á aquel establecimiento hayan renunciado á bañarse, causando al Sr. Llompart las naturales pérdidas, y sufriendo el público la molestia de no poder disfrutar el placer que en tomar baños se encuentra en periodo tan caluroso como el que atravesamos.

Dicesenos que toda la costa desde el Molinar hasta el muelle vése cubierta de los desperdicios de la fábrica de refinación de petróleo establecida en aquel arrabal, y se nos ruega que lo hagamos presente á quien corresponda para que se ponga el oportuno remedio.

Opinion del organo mas caracterizado del partido radical progresista.

Los partidos políticos deben ser intransigentes en todo aquello que afecte á la integridad de sus dogmas, á la pureza de su organización y á la verdad de sus representaciones parlamentarias.

Sin duda para alcanzar la verdad de la representación parlamentaria se hacian circular papeletas de votación impresas con los nombres de los candidatos presentados por los partidos mas extremos.

Estas combinaciones incalificables sen un verdadero falseamiento del sufragio; pues conque derecho se hubiera vanagloriado un partido de haber alcanzado la victoria en la lucha electoral, si debía los votos á eterogéneas mezcolanzas en que tomaban mas parte los partidarios del gobierno y del partido conservador que los afiliados en los partidos avanzados?

Ayer tarde salió el vapor «Palma» para Barcelona con cuarenta y un pasajeros y carga.

Copiamos de «El Bien Público» de Mahon:

En el dia de ayer se puso en conocimiento del Sr. Subgobernador de esta Isla, para los efectos del art. 14 de la vigente Ley de Imprenta, la próxima publicacion del «Semario Católico» en esta Ciudad, de que dimos cuenta en uno de nuestros anteriores números.

Segun informes empezará á ver la luz dicho periódico el dia 3 de Setiembre.

Lo trasladamos á El Ancora, que tendrá un compañero mas de glorias y fatigas.

Copiamos de «El Isleño»:

Esta madrugada se ha administrado el sacramento de la Extremunción al Sr. D. Miguel Estados, que hace tiempo esta enfermo.

Deseamosle el alivio necesario.

El primero de los periodicos musicales españoles, ó mejor dicho, el único, propiamente hablando, es La Correspondencia Musical que publica la casa editorial de Zozaya, en Madrid.

Además de colaborar en él las primeras autoridades musicales de Europa, además de contener un resumen de cuanto ocurre en el mando artistico, y de publicar ocho páginas de lectura ocho páginas de música para piano, conteniendo siempre las piezas selectas y de novedad que mas boga llegan á alcanzar despues de ser ejecutadas por las primeras asociaciones musicales de conciertos.

La especial circunstancia de ser publicada La Correspondencia Musical por una casa editorial de gran crédito, permite á la Empresa ser pródiga hasta lo inconcebible, sobre todo tratándose de las piezas de música que regala, ofreciendo asi inmensas ventajas al suscriptor, ventajas de imposible realización para todo periódico que no sea editado por una casa que se dedique en grande escala de comercio y venta de música en sus diversos ramos.

La Correspondencia, pues, sin hacer alarde de pomposos ofrecimientos y sin decir al público que cada número regala música por valor de 14 pesetas, por ejemplo, que es precio marcado (pero que se vende siempre por la mitad, que es el precio sencillo), procura nada más que complacer á su numerosa clientela y atender las justas indicaciones de sus constantes favorecedores. Esto justifica la favorable acogida que ha tenido La Correspondencia Musical no contando todavia, como no cuenta, siquiera un año de publicacion.

Hé aqui el sumario del último número:

Advertencias.—A El Liberal.—Dos palabras sobre la música popular de Alicante, por Varela Silvari.—Cuestionario musical.—Correspondencia extranjera: Carta de Roma, por Tomás Breton.—Noticias; provincias y extranjero.—Correspondencia administrativa.—Anuncios.

Con dicho número regala á sus suscritores, la preciosa polka «Salacia», de Iglecias, y la brillante marcha-polka Los Zulús, del acreditado maestro Nuñez-Robres.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 5 t.

(Recibido á la 12:35 n.)

En las elecciones pasan de 300 los diputados ministeriales elegidos.

Castelar ha sido elegido en Huesca y Barcelona.

En Francia ha aumentado el número de los diputados republicanos que han obtenido el triunfo, habiendo disminuido los bonapartistas; y predominando los republicanos moderados.

Jack Dawkins no quiso entrar en Londres antes de la noche, y eran cerca de las once cuando llegaron á la barrera de Xalington. Pasaron por la calle de San Juan, bajaron por la callejuela que desemboca en el teatro Sadlerwell, costearon Exmouth Street et Copple-Row, despues la plazuela inmediata al depósito de mendicidad; atravesaron en seguida el clásico terreno llamado hoy día Hogley in the Hole; llegaron á Little Saffron-Hill y á Saffron-Hill the Great, que el asirio perillan franqué con paso precipitado, encargando á Olivero que le siguiese de cerca.

104

101

Aquel día caminó veinte millas, sin tomar otra cosa que su pedazo de pan seco y algunos vasos de agua que pidió por el camino no á la puerta de las chozas. Por la noche, entró en una era, se agazapó al pie de una pila de heno y resolvió esperar allí el día. De pronto, experimentó un sentimiento de temor al escuchar al viento silbando tristemente sobre la desierta campiña. Tenía frío y hambre, y se encontraba más solo que nunca; sin embargo, el cansancio de la marcha le proporcionó un pronto sueño, y olvidó sus pesares.

97

101

Hacia ya algún tiempo se encontraba allí admirándose de ver tantas tabernas, porque la mitad de las casas de Barnet son tabernas, pequeñas ó grandes; miraba con indiferencia los carruages públicos que pasaban, y le parecía sorprendente, que pudiesen hacer en algunas horas con facilidad un camino que él habia empleado una larga semana en recorrer, con un valor y una resolucion superiores á su edad. Fué sacado de sus ensueños notando que un muchacho, en unos momentos antes habia pasado por delante de él, sin que pudiese haberle reparado, habiase vuelto atrás y se habia situado en el otro lado de la calle para observarle atentamente, en un principio, fijó en ello poco su atención; pero aquel muchacho permaneció tanto tiempo enfrente de él en la misma actitud, que Olivero levantó la cabeza y lo contempló con igual interés. Entónces él atravesó la calle, y dirigiéndose á Olivero, le dijo: —Y bien, camarada, que hay de nuevo? El muchacho que dirigía esta pregunta á nuestro joven viajero, tenia poco más ó menos en misma edad, y era el individuo más original que Olivero hubiese visto jamás: tenía la nariz arremangada, la frente estrecha, las facciones ordinarias y el esterior más súpido que pudiera verse, lo cual no le impedia darse aire de caballero. Era de bastante estatura y tenia las piernas arqueadas y pequeños y feos los desvergonzados ojos; su sombrero estaba tan ligeramente colocado sobre su cabeza, que siempre parecía próximo á caer; y hubiera efectivamente caído, sin una brusca sacudida que el joven imprimía de cuando en cuando á su cabeza para volverlo á llevar á su sitio primitivo. Llevaba una levita que le bajaba hasta los talones; tenia las mangas levantadas casi hasta el codo, probablemente con el objeto de sumergir sus manos, como hacia entónces, en los bolsillos de sus pantalones de terciopelo. Finalmente, estaba así tan lechuguino, con sus borreguines á la Blucher, como jamás lo hubiese estado un joven de su estatura, es decir, de cuatro pies y seis pulgadas.

ESTADÍSTICA.

ESTACION METEOROLÓGICA DE PALMA.
Dia 23 de Agosto de 1881.

Table with 4 columns: BARÓMETRO, TERMÓMETRO, VIENTO, ESTADO DEL CIELO. Values include 59° Milímetros, 30° Centígrados, Despejado, Tranquilla.

VALORES LOCALES.
Cambios corrientes del dia 22 Agosto.

Table with 4 columns: ACCIONES, CARITA, DISEM, VALOR DE LA ACCION. Lists various companies like Abumbrado por Gas, Alfombrera, Banco Agrícola, etc.

COTIZACIONES.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 22.

Table with 2 columns: Interior sin cupon, Exterior id., Bonos id. Values: 26.97, falta, 102.50.

BOLSA DE LA TARDE DEL DIA 22.

Table with 2 columns: Interior sin cupon, Exterior id., Bonos id. Values: 27.05, 00.00, 102.50.

BOLSIN DE LA NOCHE DEL DIA 22.

Table with 2 columns: Interior contado sin cupon, Fin mes. Values: 27.10, 27.15.

Table with 2 columns: Interior sin cupon, Acciones del B. H. Colonial, F. C. N. de España. Values: 26.975, 95.85, 133.25.

Table with 2 columns: Interior. Value: 27.025.

MATADERO DE PALMA.

Table with 6 columns: Reses, Machos, Hembras, Total, Ptas., Cénis. Totales: 37, 49, 86, 136, 70.

CARRUAJES FUNEBRES DE PALMA.

Table with 6 columns: Carruaje, Varones, Hembras, Total, Pesetas, Cénis. Totales: 4, 3, 3, 10, 0.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.
De Sóller en 2 dias balandra S. Miguel, de 53 ton., patron Lorenzo Tur, con 5 mar. y lastre.
De Cette en 5 dias bergantin goleta Mariano, de 124 toneladas cap. D. Salvador Coll, con 8 mar. y pipas vacias.

ANUNCIOS.

AL PÚBLICO.

Se vende ó establece una porcion del predio Cas Enejistas, termino de Marratxi lindante con el caserío del Pont d'Inca, trente la Harina Balear, en trastes para la construccion de casas. El plano, con sus divisiones obra en poder de D. José Schembri, quien informará, por las mañanas Marina 64 entresuelo, y por las tardes en el mismo predio. 30-24

SE VENDE Por cesacion del negocio, todo el mobiliario y enseres de un café muy acreditado, con su correspondiente billar bien completo. Darán razon; calle del Teatro núm. 4 entresuelo. 15-10

CREDITO BALEAR.

Habiendo extraviado el recibo tonario, correspondiente al depósito de ptas. 190'65 que se constituyó en esta Sociedad el dia 29 Agosto de 1878 bajo el núm. 8781, se ha acordado hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y periódicos de esta Ciudad, para que en el caso de conservarlo alguien en su poder, ó de juzgarse con derecho al mismo, pueda hacerlo presente á la propia Sociedad, dentro del término de quince dias á contar desde la fecha; en la inteligencia de que no haciéndolo, quedará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto, y se expedirá el correspondiente duplicado. —Palma 19 Agosto 1881.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, José de Cáceres.

CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno, en uso de las facultades que le confiere el artículo 39 de los Estatutos porque serige la Sociedad ha acordado exigir á los Sres. accionistas el pago de un dividendo pasivo del diez por ciento del valor nominal de las acciones, que deberán hacerse efectivo en la Caja de la Compañia desde el dia 21 al 30 de Setiembre, ambos inclusive. —Palma 19 Julio de 1881.—El Director Gerente, Jacinto Felu y Ferrá.

BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

El Consejo de Administracion de esta Sociedad, en virtud de las facultades que los Estatutos de la misma le conceden, ha acordado exigir el pago del primer dividendo pasivo de 5% sobre el valor total de las acciones que tiene emitidas, cuyo pago deberá hacerse efectivo en las oficinas de esta Sociedad—San Sebastian 13—en los dias 3 al 15 del próximo Setiembre. Los Sres. Suscritores á las 4.000 acciones reservadas al público, podrán enterarse en los dias no festivos desde el 18 del corriente al primero de los señalados para el pago, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde y desde las cinco hasta las siete de la misma, del número de acciones que se haya adjudicado á sus pedidos. Palma 16 de agosto de 1881.—El Presidente, Gerónimo Rius.—P. A. del C. de A. su Secretario, Juan Cerdá.

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Atenor de lo prescrito en el art. 15 de los Estatutos de esta Empresa se convoca á los accionistas de la misma á Junta General ordinaria para el dia 26 de este mes á las 12 de la mañana, en la Administracion de la Sociedad calle del Estudio General núm. 15 entresuelo. Los accionistas que tengan que representar á otros podrán entregar su correspondiente autorizacion hasta una hora antes de la señalada para la celebracion de la Junta —Palma 6 Agosto de 1881.—El Director Gerente, Lorenzo Vicens.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

S. BARTOLOME apóstol.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS.

Se gana en las Teresas.

PALMA DE MALLORCA IMPRENTA DE M. ROCA.—1881.

—102—
—Yaya un inocentel... exclamó el jóven: un Bet es un magistrado; caminar por orden del Rey, no es ir en linea recta delante de sí, es ir siempre sin bajar jamás. Has estado en el molino? preguntó Oliverto. En qué molino? preguntó Oliverto. En qué molino? preguntó Oliverto. En qué molino? preguntó Oliverto. En qué molino? preguntó Oliverto.

—101—
—Tienes un albergue? —No. —Dinero? —No. —El individuo? —No. —Si, cuando estoy en casa, contestó el muchacho. Tú tienes necesidad de un albergue para pasar la noche? —No, no lo he dormido. —Si, contestó Oliverto, no te he dicho esta noche, y conozco allí á un respetable anciano, que te dará alojamiento de balde, con tal que le seas presentado por alguno de sus conocidos; como yo no soy uno de sus conocidos, añado algunas palabras por ironía, y al mismo tiempo vicio un vaso. Ee demasado ofrecimiento de un alio sobre todo, cuando acto continuo caballero la propiedad de que el anciano caballero es propietario de una casa, y que la buena colocacion en breve plazo. Esto produjo una conversacion amistosa y confidencial, la cual descubrió Oliverto que su amigo se la-

—99—
—En la mañana del séptimo dia despues de su partida, llegó cogiendo á la pequeña ciudad de Barriet. Los postizos estaban cerados en todas partes, las calles desiertas, y nadie se entregaba aun á los trabajos del día. El sol se levantaba radiante, pero su brillo servia solo para hacer ver al pobre niño todo el horror de su miseria y aislamiento; sentido, cubierto de polvo y con los pies ensangrentados sobre las frías gradas de un templo. Poco á poco se abrieron los postigos, las cortinas de las ventanas fueron levantadas y empezaron á circular los transeúntes. Algnos, en pequeño número, se detentan instante para examinar á Oliverto ó intencionalmente se desviaban pasando con rapidez, pero nadie le reconocía, nadie se tomó el trabajo de preguntarle como habia llegado allí: no tenia valor para mentigar, y permiancote sentido, inmóvil y silencioso.

—98—
—En la mañana del séptimo dia despues de su partida, llegó cogiendo á la pequeña ciudad de Barriet. Los postizos estaban cerados en todas partes, las calles desiertas, y nadie se entregaba aun á los trabajos del día. El sol se levantaba radiante, pero su brillo servia solo para hacer ver al pobre niño todo el horror de su miseria y aislamiento; sentido, cubierto de polvo y con los pies ensangrentados sobre las frías gradas de un templo. Poco á poco se abrieron los postigos, las cortinas de las ventanas fueron levantadas y empezaron á circular los transeúntes. Algnos, en pequeño número, se detentan instante para examinar á Oliverto ó intencionalmente se desviaban pasando con rapidez, pero nadie le reconocía, nadie se tomó el trabajo de preguntarle como habia llegado allí: no tenia valor para mentigar, y permiancote sentido, inmóvil y silencioso.

—97—
—En la mañana del séptimo dia despues de su partida, llegó cogiendo á la pequeña ciudad de Barriet. Los postizos estaban cerados en todas partes, las calles desiertas, y nadie se entregaba aun á los trabajos del día. El sol se levantaba radiante, pero su brillo servia solo para hacer ver al pobre niño todo el horror de su miseria y aislamiento; sentido, cubierto de polvo y con los pies ensangrentados sobre las frías gradas de un templo. Poco á poco se abrieron los postigos, las cortinas de las ventanas fueron levantadas y empezaron á circular los transeúntes. Algnos, en pequeño número, se detentan instante para examinar á Oliverto ó intencionalmente se desviaban pasando con rapidez, pero nadie le reconocía, nadie se tomó el trabajo de preguntarle como habia llegado allí: no tenia valor para mentigar, y permiancote sentido, inmóvil y silencioso.

—96—
—En la mañana del séptimo dia despues de su partida, llegó cogiendo á la pequeña ciudad de Barriet. Los postizos estaban cerados en todas partes, las calles desiertas, y nadie se entregaba aun á los trabajos del día. El sol se levantaba radiante, pero su brillo servia solo para hacer ver al pobre niño todo el horror de su miseria y aislamiento; sentido, cubierto de polvo y con los pies ensangrentados sobre las frías gradas de un templo. Poco á poco se abrieron los postigos, las cortinas de las ventanas fueron levantadas y empezaron á circular los transeúntes. Algnos, en pequeño número, se detentan instante para examinar á Oliverto ó intencionalmente se desviaban pasando con rapidez, pero nadie le reconocía, nadie se tomó el trabajo de preguntarle como habia llegado allí: no tenia valor para mentigar, y permiancote sentido, inmóvil y silencioso.